

Cosmogole

Im Oktober 2013 erinnert die Stadt Leipzig in einer Gedenkwoche an die Völkerschlacht von 1813 und dem damit verbundenem Bau des Völkerschlachtdenkmals 1913. Einen Höhepunkt dabei bildet die feierliche Übergabe des Denkmals.

Vor der Kulisse des sanierten Denkmals lässt ein deutsch-französisches Kunstprojekt die Besucher eine eindrucksvolle Installation aus Licht und Musik erleben. "Cosmogole" heißt die Komposition aus Leuchtkugeln des Lyoner Lichtkünstlers Philippe Morvan, die untermalt wird von eigens dafür komponierter Musik des Leipziger Musikers Mike Dietrich. Im Mittelpunkt steht dabei eine drei Meter durchmessende Kugel, bestückt mit 80 LEDs und mit einem reflektierenden Material bespannt. Um Sie herum 60 weitere kleinere Leuchtkörper verteilt sowie Lichterketten am Grund der Installation. Das ganze Kunstwerk schwimmt auf einer sogenannten Potonbrücke auf dem Wasserbecken vor dem Denkmal. Der Aufbau musste mit „schwerem Gerät“ von statten gehen, wobei der Künstler von Soldaten der Bundeswehr aus Leipzig und Ingolstadt unterstützt wurde.

Morvans visuelle Komposition ist einzigartig. Seit 2009 konzentriert er sich auf solch atemberaubende Lichtinstallationen im öffentlichen Raum. Bereits 2009 und 2011 war er zu Gast in Leipzig und gestaltete ebenso imposante Kunstwerke aus Licht.

Das Gesamtkunstwerk wurde von der Leipzig Tourismus und Marketing GmbH verantwortet.

